

Nikolaus-Bischofs-Mitra und rote Weihnachtsmann-Mütze im Gespräch

Nikolaus-Bischofs-Mütze (Mitra)	<p>Ja, heute habe ich, die Bischofsmütze, meinen großen Tag! Denn ich erinnere euch ja an den Hl. Nikolaus, nicht wahr? Ich und der schöne Nikolausstab - da weiß jeder, um wen es heute geht. Aber, bitteschön, was ist denn das da! He, da hat sich ja so eine Weihnachtsmann-Mütze eingeschlichen.</p>
Weihnachtsmann-Mütze	<p>Grüß euch! Darf ich mich vorstellen: Weihnachtsmann-Mütze.</p>
Nikolaus-Bischofs-Mütze (Mitra)	<p>Na, entschuldige rote Mütze, du hast hier aber nichts verloren, wir feiern hier den Hl. Nikolaus!</p>
Weihnachtsmann-Mütze	<p>Na, gehöre ich vielleicht nicht zu Weihnachten!</p>
Nikolaus-Bischofs-Mütze (Mitra)	<p>Irgendwie schon. Zu den Geschäften. Zu den Punschständen,... Aber hierhier, in die Kirche? Die vielen verkleideten Weihnachtsmänner vor den Geschäften, die sollen doch eher dazu dienen, dass die Menschen viel einkaufen. Aber wer zu Weihnachten nur mehr an Einkaufen und Punsch-Trinken denkt, der versteht nicht, was wir eigentlich feiern: Die Geburt des Jesus-Christus-Kindes, dass Gott unser Bruder ist! Und außerdem - einen echten Weihnachtsmann hat es ja nie gegeben.</p>
Weihnachtsmann-Mütze	<p>Na, hallo - na, und???</p> <p>Es gibt genügend Kinder, die den Weihnachtsmann gerne haben!</p>
Nikolaus-Bischofs-Mütze (Mitra)	<p>Aber diese Werbe-Weihnachtsmänner mit rotem Manel und roter Mütze, so wie du eine bist, die sind doch erst von der Firma Coca Cola vor siebzig Jahren so berühmt gemacht worden. Damit wollten sie mehr Cola verkaufen, was ihnen auch gelungen ist. Und jetzt machen diese Idee eben alle Geschäfte mit.</p>
Weihnachtsmann-Mütze	<p>Also, ganz so ist das aber auch wieder nicht. Du hast schon recht, heute hier bei uns sind die verkleideten Weihnachtsmänner eher eine Plage. Und einen Weihnachtsmann mit Rentieren, wie es die Sagen im Norden erzählen, gibt's natürlich in echt nicht. Aber eine schöne Geschichte ist es schon, die allen gefällt... Aber in Wirklichkeit, liebe Nikolo-Mütze...</p>
Nikolaus-Bischofs-Mütze (Mitra)	<p>...in Wirklichkeit bin ICH diejenige, die an den Hl. Nikolaus erinnert. Ich bin nämlich eine Bischofsmütze! Du wirst das nicht wissen, aber der Hl. Nikolaus lebte wirklich, vor 1500 Jahren, als Bischof in Myra, das liegt in der heutigen Türkei. Er war ein ganz guter Mensch. Und damit wir uns an seinem Namenstag so richtig an ihn erinnern, gehen auch heute noch Menschen als Nikolaus gekleidet zu den Kindern...</p>
Weihnachtsmann-Mütze	<p>Meine liebe guter Nikolaus-Bischofs-Mütze, du hast völlig recht. Der eigentlich „richtige“ ist dieser heilige Nikolaus.. Aber soll ich dir was verraten: Auch ich habe so angefangen wie du!</p>

Nikolaus-Mitra	Was sagst du da, rote Mütze? Wie?
Weihnachtsmann-Mütze	Na, vor weit mehr als zweihundert Jahren, als Erinnerung an den guten Bischof Nikolaus. Erinnerst du dich daran, dass Bischof Nikolaus den armen Mädchen half und ihnen Geld durch den Kamin schickte, das sie dann in den Stiefeln gefunden haben?
Nikolaus-Mitra	Sicher, rote Mütze, das ist ja eine der bekanntesten von den 12 Nikolaus-Legenden, die auch die Kinder hier alle kennen. Stimmts?
Weihnachtsmann-Mütze	Na, siehst du, würdige Bischofs-Mitra! Und eigentlich erzählt auch die Geschichte vom Weihnachtsmann in England und Amerika genau davon, dass Santa Claus - also der Nikolaus !!!!! - die Geschenke durch den Kamin bringt, wie damals bei den Mädchen! Und gibt's bei uns nicht auch Nikolaus-Stiefel???? Teller vor der Tür???
Nikolaus-Bischofs-Mitra	Na sicher, gute rote Mütze! Aber...
Weihnachtsmann-Mütze	Da siehst du es, eigentlich sind wir ganz nahe verwandt, du und ich. Und unser eigentlicher Vorfahre ist - der Bischof Niklaus.
Nikolaus-Bischofs-Mitra	- der Bischof Nikolaus!
Weihnachtsmann-Mütze	Nur - du bist als Nikolaus-Bischofs-Mützen-Mitra, denn so heißt du ja richtig, das geblieben, was du sein sollst: Eine ganz tolle Erinnerung an den wirklichen, guten Bischof Nikolaus. Und aus mir, der roten Weihnachtsmann.Mütze ist eben eine recht zweifelhafteste Gestalt geworden, die den Geschäftsleuten gefällt. Die meisten Menschen haben vergessen, woran ich eigentlich erinnern möchte... Oh, Bischofsmütze, es ist zum Verzweifeln...
Nikolaus-Bischofs-Mitra	Es stimmt, rote Mütze, es ist ganz wichtig, zu wissen, was man eigentlich feiert. Zum Nikolaus ist es die Erinnerung an Bischof Nikolaus, der uns einlädt, auch selbst Gutes zu tun und für andere da zu sein. Aber, nur Mut, rote Mütze, die Kinder und Erwachsenen hier, die haben jetzt ja verstanden, um was es uns beiden geht... Sicher, oder nicht????
Weihnachtsmann-Mütze	Ja, ehrenwerte Bischofs-Mitra, ja, ja, ja! Denn wir alle, wir sind ja ausgesandt, um Gottes Liebe in der Welt zu verkünden! Jede und jeder von uns hier wird heute daran erinnert. Ui, wär das schön, wenn in Zukunft wieder diese Idee des Gut-Seins und des Vertrauens auf Gott nicht nur im Nikolaus, sondern auch in den vielen Weihnachtsmännern gesehen würde! Meine liebe Bischofsmütze, das würde ich uns beiden sehr wünschen!